

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 22.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 22, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII, — NUM. 2.269 DE LA MAÑANA

MADRID DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó las resoluciones adoptadas por el ministerio de Marina, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado insertar en el periódico oficial la relacion de los oficiales y sargentos primeros de infanteria del ejército de Cuba á quienes por real orden de 15 de agosto de 1864, y en virtud de propuesta reglamentaria del capitán general de dicha Antilla, se nombra para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Por real orden publicada en la Gaceta se ha dado una solucion como base general para cuantos delitos se cometan á bordo de los buques mercantes en el cumplimiento de su deber por cualquiera de los individuos de las tripulaciones respectivas, con objeto de patentizar todo lo posible las pruebas del delito y culpabilidad de sus autores, cuya omision suele ser á menudo motivo de impunidad.

Segun los partes telegráficos recibidos, el 19 ha llovido en Cáceres, Leon, Oviedo, Pamplona, Segovia, San Sebastian y Vitoria.

Por real orden espedita recientemente se ha dispuesto que desde 1.º de noviembre próximo se iluminen los faros siguientes: uno de sexto orden construido en el puerto de San Carlos de la Rápita y tres en las Bocas del Ebro; uno de tercero en la punta de la Baña; de segundo en la isla Buda, y de sexto en el puerto del Fangal, comprendidos todos en la provincia de Tarragona; cuidándose de que por la direccion de Hidrografia se publiquen los anuncios correspondientes para que llegue á noticia de los navegantes.

En la Gaceta de ayer aparece el pliego de condiciones para sacar á pública licitacion la reparacion de la cubierta del edificio que ocupa el ministerio de Marina.

En el mismo periódico se publica el pliego de condiciones para sacar á pública licitacion la composicion del pavimento del paso de carruajes en el portal de la izquierda del mismo edificio.

La Gaceta oficial publica en su número de ayer los pliegos de condiciones bajo las cuales la junta de cárceles de esta corte saca á pública subasta el suministro de las raciones de menestra para los presos y presas pobres de las cárceles de esta capital; el jabon para el lavado de las ropas de los mismos, y el suministro del aceite necesario para el alumbrado de los mencionados establecimientos.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Montellano (Sevilla), dotada con el sueldo anual de 7,700 rs.

El 19 se subastaron en la Direccion de Loterías 200 letras, importantes 1.400,000 reales vellón, á cargo de los administradores de Loterías, las cuales han sido adjudicadas como mejor postor, al señor don G. Rolland, con el descuento de 13 céntimos por 100 daño al papel.

El día 7 de setiembre próximo se celebrará segunda subasta simultánea ante el gobernador de la provincia de Jaen y director de las minas de Linares para contratar el surtido de la barda necesaria en las mismas durante el presente año económico.

El día 2 de setiembre próximo se celebrará subasta pública en las minas de Riotinto y ante los gobernadores de Sevilla y Murcia, para contratar el surtido de mechas de seguridad necesarias en dichas minas durante el año económico de 1864 á 1865.

El día 23 de setiembre próximo se celebrará subasta pública en las minas de Linares, para contratar el surtido de efectos de esparto necesarios en las mismas durante el presente año económico.

De un día á otro se espera en Madrid al coronel Fazio, nombrado representante de Méjico cerca de la corte de España y portador de las cartas autógrafas de Maximiliano I para S. M. la Reina de España.

También saldrán de un momento á otro de París para Londres, San Petersburgo é Italia, los otros ministros de Méjico cerca de dichas cortes.

Algunos periódicos vuelven á ocuparse de la carestía de habitaciones y de la necesidad de poner algun remedio á la creciente necesidad de abaratar los alquileres. La Verdad, que es el periódico que con más calor ha entrado en este asunto, dice que ha oído la noticia de que no hace mucho tiempo algun individuo de la municipalidad de Madrid promovió esta misma cuestion, proponiendo se levantase un empréstito de cien millones de reales para la construcion de casas apropiadas para las clases pobres. Cuando esto se proponia, añade el citado periódico, no se veía lo que hoy con escandalosa presencia el público de esta corte, y

puede ver el que lo ignore, tomándose el trabajo de salir por las afueras de la poblacion á las primeras horas de la noche, y particularmente por el portillo de Gilmón. Allí verán familias enteras durmiendo sobre paja ó arena, único lecho que tienen aquellos desgraciados para descansar.

El calor, lejos de disminuir, aumenta en Alicante desde hace algunos dias.

Arrojando e de cabeza contra un poste de piedra, trató de suicidarse el miércoles en Alicante un hombre que al parecer estaba loco.

En Jijona se cometió el 15 un asesinato en el vecino de aquella ciudad Francisco Lopez Soler. El asesino se ha fugado.

El maestro (Cúchares) ha ofrecido dar en Alcoy una corrida de toros á beneficio de la casa de desamparados de aquella ciudad que se verificará el 21, en la que trabajará gratis, regalando ademas dos toros para el esparadoo establecimiento, hospital y cárcel y otro para los pobres de soledad.

Continúan los donativos para las obras de reparacion del templo del Pilar de Zaragoza: el 17, al abrirse el capullo de las limosnas, se encontraron en el billetes de banco por valor de 10.000 reales.

Con motivo de la fiesta de los dias del emperador se ha concedido perdon á 767 penados mil taros; 276 de ellos han obtenido rebajas de sus condenas y 491 puestos en libertad.

En el juzgado de Mérida se instruye causa á José Lisboa de nacion portugués, por haber intentado descarrilar el tren en la via férrea de Badajoz á aquella ciudad.

Ha sido aprobada la clasificacion y aumento gradual de los maestros de instruccion primaria de la provincia de Huesca para el año económico de 1863 á 1864.

Parece que por consecuencia de la visita que segun indicamos en uno de nuestros últimos números habia sido hecha al presidio de Badajoz por el señor visitador general del ramo, se está instruyendo causa contra uno de los empleados de aquel establecimiento.

Uno de nuestros corresponsales de Santo Domingo nos envia la siguiente carta que hemos recibido el 18; pero la abundancia de materiales nos ha impedido publicarla antes:

Montecristi, 22 de julio.
«Hace unos cuantos dias que estamos á racion de agua por escasez en las lagunas de donde nos proveíamos anteriormente, y desgraciadamente las nubes no quieren favorecernos con la lluvia; de modo, que tendremos que seguir así hasta que Dios quiera. Con este motivo se han aumentado algo los enfermos, los cuales son trasladados á las islas de Cuba y Puerto-Rico.

El día 20 del actual tuvimos un presentado, y habiéndolo preguntado por alguna laguna ó punto donde hubiese agua cerca del campamento, manifestó que á una legua por el camino de Santiago de los Caballeros habia en abundancia: con este conocimiento se ordenó que el ganado de la division fuese á beber donde el presentado habia indicado, practicándose esta operacion sin que ocurriese novedad alguna, hasta el día 24, que sin duda, teniendo noticia el enemigo, esperó emboscado en la parte opuesta de la laguna, donde tiene lugar la aguada, hasta que esta empezó, en cuyo momento hizo una descarga de trabucos sobre las fuerzas que fueron á proteger la operacion, siendo en seguida contestada por las mismas: mas á la detonacion de los disparos, se asustaron varias semillas, y alguna de ellas se escapó al campo enemigo.

Con este motivo y con objeto de proteger el abrevadero del ganado, salió el día siguiente una columna, compuesta del batallon cazadores de Isabel II, el quinto de infanteria de marina, 80 caballos y dos piezas de artilleria de montaña, al mando del coronel D. Nicolás Argenty. Creo inútil narrar las minuciosidades del órden de marcha, pero esto no servirá de óbice para que manifieste el brillante comportamiento del batallon cazadores de Isabel II, y en particular de algunos jefes y oficiales.

El referido batallon de Isabel II iba de vanguardia, y de extrema tres compañías, al mando del teniente coronel graduado segundo comandante del mismo D. Manuel Bascones; y tan pronto como estas primeras compañías llegaron á la laguna destinada al objeto, denominada del Rincon, sufrieron un nutrido fuego de trabuco que el enemigo disparó desde la espesura del bosque; pero no sé lo que fué más pronto, si oír la detonacion de los disparos ó desplegarse en guerrilla por la manigua las compañías de vanguardia, cargando á la bayoneta sobre el enemigo, desalojándolo de sus posiciones y haciéndole poner en precipitada fuga. Teniendo presente el precursor señor coronel D. Nicolás Argenty que por el flanco derecho podia correrse el en-

migo, ordenó que el valiente comandante Bascones avanzase por el indicado flanco con las compañías 2.ª, 4.ª y 5.ª de su batallon, con objeto de cortarle la retirada; y habiéndole encontrado se efectuó con un éxito brillante, puesto que se le hizo retroceder y huir cobardemente por la espesura de la manigua.

La columna avanzó con objeto de practicar un reconocimiento y evitar que los insurrectos molestaran la operacion, encontrándose otra vez en otra laguna llamada de los Algodones, siendo tambien derrotados y puestos en vergonzosa fuga por una carga á la bayoneta, dada con tanta intrepidez como arrojo por las compañías de vanguardia, al mando del referido señor comandante Bascones: en esta carga se distinguieron tambien el capitán D. Eduardo Herrera, que por disposicion del jefe de la referida vanguardia atacó y envolvió con su compañía al enemigo, que se iba repliegando al flanco izquierdo, acosado por las compañías que le cargaron de frente, y los tenientes don Francisco Allós y D. Lino Narciso Suarez, que mandaban respectivamente sus compañías.

Después que nuestras tropas tomaron posicion, llegó el Excmo. señor conde de Valmaseda, jefe de la primera brigada, con un baillon del regimiento de España y dos piezas de artilleria de montaña, quien después de haberse enterado por el coronel Argenty de lo que habia ocurrido y situacion de las fuerzas, tomó el mando de ellas.

Se siguió el movimiento de avance y reconocimiento del terreno, y como á tres kilómetros de distancia de la laguna del Rincon, y en un punto llamado Los dos Brazos, volvió á hostilizarnos el enemigo de un modo tenaz y poco comun en él; pero á la voz del coronel Argenty «cargadores, á la bayoneta», cargaron con tanto entusiasmo y denuedo las compañías del batallon cazadores de Isabel II, que muy en breve consiguieron desalojarlos de unos bohios de los que estaban posesionados, situados en la corona de una montaña de la izquierda del camino de Santiago de los Caballeros, habiéndole derrotado completamente. En esta tercera carga á la bayoneta se distinguió el teniente graduado, subteniente de la octava compañía D. José Rozas Jimenez, (que por estar enfermo el capitán y el teniente de la misma, la estuvo mandando en esta accion) y fué el primero que con la fuerza á sus ordenes y siguiendo al comandante Bascones se posesionó de uno de los bohios donde estaba el enemigo. Asi mismo, fué tambien uno de los que mas se distinguieron el capitán graduado, ayudante del coronel Argenty, D. Manuel Morales, que en los momentos de mayor riesgo transmitia las órdenes que tenia por conveniente dictar el referido jefe para el comandante que mandaba la vanguardia, punto en extremo peligroso.

La compañía de cazadores del batallon de España, ocupó el puesto que tenían las de Isabel II, cuando estas se desplegaron en guerrilla para dar la tercer carga á la bayoneta; y sostuvo el fuego por el flanco derecho.

Cuando el enemigo cesó de hostilizarnos últimamente, subió donde estaban los bohios el primer comandante de España D. Deogracias Hebia con objeto de enterarse de la situacion de las compañías segun órden que recibió el jefe que mandaba la accion; y viendo que los rebeldes habian huido desparovidamente, regresamos al campamento donde llegamos á las doce del día.

Lástima que la caballería no haya podido en esta ocasion hacer conocer á esa horda de negros foragidos la pujanza de sus lanzas y fuerza de sus sables, por ser sumamente accidentado el terreno y lleno de un espeso bosque.

En esta jornada hemos tenido dos soldados muertos, cinco heridos y cuatro contusos del batallon de Isabel II y un corneta herido del batallon de España. La pérdida del enemigo ha sido grande aun cuando no puede saberse á ciencia cierta por retirar enseguida sus muertos y heridos; sin embargo de esto, ya se han visto nueve cadáveres.

El conocido crítico musical Escudo se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de temerse por su vida.

La diputacion provincial de Palma ha acordado el aumento de subvencion necesario para que, lejos de suprimirse, como se temia, la escuela de náutica de Mahon, pueda, por el contrario, mentarse este establecimiento conforme exigen las disposiciones del ramo de instruccion pública.

El Sr. D. Mariano de Riera, vecino de Durango, ha inventado un sistema de escopetas sumamente sencillo é ingenioso, que ofreciendo cuantas seguridades pueden apetecerse en esta clase de armas, facilita extraordinariamente la carga; dando al arma al mismo tiempo un alcance inusitado, pues segun escriben de aquella poblacion el 14 del corriente, en que se repitieron las pruebas, dió una bala en el blanco á mucho más de 1,000 metros de distancia.

El congreso de Ginebra que, como saben nuestros lectores, se ha formado para tratar de las bases de un convenio euro-

peo que tenga por objeto socorrer á los heridos en campaña, se ocupa actualmente en discutir cuestiones importantísimas, cuya resolucion importa para el buen éxito de este proyecto: tales son, primera, la educacion y preparacion de personas pertenecientes á corporaciones religiosas que se dediquen al servicio de hospitales; segunda, determinar las relaciones que deben establecerse entre las comisiones de socorros de naciones en guerra, y tercera la concerniente al manutención por cuenta del ejército de enfermeros y médicos voluntarios.

Las dos primeras han sido presentadas por el príncipe de Raus, y la tercera por el delegado italiano en el Congreso, doctor Castiglioni. Los comisionados en dicho Congreso por los Estados-Unidos han demostrado las inmensas ventajas que ha producido y produce la beneficencia privada para mitigar en lo posible los males que produce á aquella república la guerra civil.

Los alistamientos de voluntarios austriacos para Méjico no se hacen tan fácilmente como se creia.

En cambio se piensa en mandar obreros de Francia, y al efecto se ha organizado una loteria para pagarles los gastos del viaje.

Estos dias se ha incendiado el realengo de Carcajente, hácia el nacimiento de la fuente de dicho pueblo; el fuego ha durado dos dias, quemándose una gran estension de terreno, consumiéndose además de los pinos y leña baja, bastantes algarrobos.

Han comenzado con los mejores auspicios los trabajos para la conduccion de aguas á Jerez. El acueducto tiene una estension de 47 kilómetros: en el manifiesto se han hecho grandes trabajos de exploracion con objeto de dejarlo limpio y descubrir todos los veneros: á poca distancia se construye el puente-acueducto del Bollo; el puente de los Romerales tiene terminados los cimientos y preparadas ya las cimbras para sus cuatro arcos; en la mina del Bollo se han abierto dos pozos y 16 en la del Puerto de la Cruz. En una palabra; las obras continúan con actividad, y siguiendo como hasta aquí, Jerez verá en 1866 surgir de la tierra y elevarse en brillante cascada, en la primera de sus plazas, esas aguas tan anheladas, llevándose así á término la gran obra objeto del mas vivo interés en aquella poblacion.

Ha sido nombrado director de la casa provincial de Beneficencia de Burgos, el abogado de aquel colegio D. Juan Pineda del Yarto.

En Durango se inauguró el 15 una fabrica de armas establecida por D. Mariano de Riera, en la cual se ocuparán constantemente 200 operarios.

Se ha aprobado que los cuatro cargos de tenientes coroneles primeros jefes de los cuatro batallones de los dos regimientos del arma de ingenieros militares, los desempeñen los coroneles graduados tenientes coroneles del cuerpo D. Salustiano Sanz y Possé, que entra en el primer batallon del primer regimiento; D. Juan Tello y Miralles, en el segundo del primero; y D. José Aparici y Riedma en el primero del segundo regimiento, y el teniente coronel D. Fernando Recallo y Fuentes en el segundo del segundo.

Asimismo se ha dispuesto tambien que los comandantes segundos jefes de cada uno de los referidos batallones sean desempeñados por los actuales comandantes de batallon de los regimientos, verificándolo respecto del perteneciente al primer batallon del primer regimiento, el coronel graduado comandante de infanteria capitán del cuerpo D. Mariano García y García, que interinamente sirve este destino y se encuentra el primero en la escala general de los de su clase.

El incendio ocurrido en Limoges de que nos dió cuenta el jueves el telegrafo, empezó á las nueve de la noche del 15 de agosto. El 16 por la mañana todo un barrio estaba ardiendo. A las ocho ciento cincuenta casas eran presa de las llamas que ardian á corta distancia de la prefectura. A pesar de todos los esfuerzos no se podia cortar el fuego. Pidióse auxilio por telegrafo á los pueblos circunvecinos, y á las dos de la tarde se logró dominar. El incendio comenzó en una sombrereria, mientras se quemaban fuegos artificiales en celebracion de la fiesta del emperador. Centenares de habitantes se han quedado sin recursos, é inmediatamente se ha abierto una suscripcion para socorrerlos. La presencia del rey de España en París, ha impedido al emperador presentarse inmediatamente en el sitio de la desgracia, pero ha enviado un ayudante portador de una gruesa cantidad en metálico para repararla entre las víctimas de este incendio. La emperatriz y el príncipe imperial han enviado tambien 10,000 francos cada uno. Las pérdidas se elevan de 4 á 5 millones de francos. El ministro del interior se ha apresurado á poner á disposicion del prefecto las sumas necesarias para atender en los primeros momen-

tos á los que se han quedado sin domicilio.

Por real orden publicada ayer en la Gaceta, á consecuencia del expediente instruido por varios pilotos de todos mares de la matrícula de Vigo, en solicitud de que no se consienta á los de la carrera de Europa desempeñar en los buques destinados á la navegacion de altura las plazas que solo á ellos corresponde; y visto el real decreto de 20 de setiembre de 1850, la real orden de 26 de febrero de 1861, en que implícitamente desaparecieron las denominaciones de *Pilotos de Europa y Pilotos de América*; vista tambien la de 8 de octubre de 1861, para que los que de Europa existieren habian de examinarse de terceros de todos mares después de llenados los prevenidos requisitos si hubieren de optar á los sucesivos ascensos en la carrera, cuyo precepto se confirmó en real orden de 28 de marzo último; S. M. la Reina se ha servido disponer que se les permita el embarco á los pilotos existentes de Europa en los respectivos casos á que ella se contrae por solo los precisos viajes que necesitan para optar al examen de tales; en el bien entendido que verificados no se les consentirá despues cubrir plazas con aquel carácter, sino como simples agregados, y por tanto sin derecho por ello á la escepcion para el servicio á que alude la resolucion de 6 de junio último sobre los terceros pilotos que se encuentren ejerciendo en el acto de la convocatoria su profesion con dicha plaza reglamentaria.

El ayuntamiento de Zaragoza ha mandado construir 2,000 faroles de cristal para el alumbrado público.

Han sido nombrados profesores de música vocal é instrumental del colegio público de Figueras D. Francisco Salleras y el reverendo D. Isidro Lleys, presbitero.

El haritono D. Enrique Fagotí se encuentra en Figueras.

Dias atrás se ahogó en Marsá (Figueras) un joven vaquero que cayó en un pozo al sacar agua para abreviar los bueyes.

Por el ordinario de Mora de Ebro se ha sabido en Reus que durante la tormenta de la noche del domingo cayó piedra en varios puntos de la ribera del Ebro causando perjuicios de consideracion en los campos. Entre García y el molino de Magriñá destruyó una gran parte de la cosecha de la uva y de la aceituna; lo mismo sucedió en Mora por la parte Oeste, quedando libre la huerta. En Benisanet la huerta ha sufrido muchísimo quedando destruida la hortaliza. En el Bajo Priorato entre Riudoms y Botarell, la piedra ha limpiado algunos olivos de su su fruto y de muchas hojas y ha desgranado muchos racimos, pero ha sido esto en muy pequeño radio.

Un caballero que vino con su señora en el tren de Zaragoza la noche del último domingo dió equivocadamente una onza de oro por un duro al caletero que los condujo hasta su casa.

Anteanoche bajó este caballero á la estacion del ferro-carril, y encontrando al conductor, se acercó á él, y tan luego como éste le hubo reconocido se apresuró á poner en manos de su dueño la onza de oro que noches antes se le habia entregado por equivocacion. Rasgos de esta naturaleza están elogiados con solo referirlos.

Se queja El Ebro de Tortosa de que tiene que poner un sello de cuatro cuartos á cada número que envia á provincias, porque el administrador de Hacienda pública de aquella ciudad se niega á timbrarle el periódico, apoyándose en que no ha recibido órden de su jefe principal de Tarragona.

En la prolongacion del ferro-carril de Martorell, junto á la estacion de dicha villa, y en una estension bastante considerable, se está construyendo un grueso muro de revestimiento en un profundísimo desmonte, en el cual trabajan gran número de operarios.

Parece que en las inmediaciones de San Saturnino de Noya se ha cometido un asesinato en la persona de una pobre mujer, á la cual el asesino ó asesinos cortaron casi por completo la cabeza. El tribunal, segun dicen, entiende ya del asunto y está practicando las oportunas diligencias para averiguar el autor y cómplices, si los hay, de tan horrendo crimen.

El salon de San Cayetano, que servia en Barcelona para bailes, va á ser convertido en teatro.

El 1.º de setiembre empezará á girar una visita á los pueblos de su diócesis el señor obispo de Córdoba.

Se encuentra en Cádiz el director de La Andalucía de Sevilla, Sr. Tubino.

En Cádiz, con ser puerto de mar, se vendia el pescado el día 18 á 6 y 8 rs. la libra.

A las siete y media de la mañana de ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 19 (á las tres de la tarde.)
 La comida dada anoche en las Tullerías al rey de España, fué solo de ochenta cubiertos.
 Asistieron á ella los jefes de las misiones extranjeras acreditadas en Francia, y sus señoras; las personas de la comitiva de S. M. el Rey; los individuos de la embajada española en Paris, y los altos funcionarios del palacio imperial.
 Empezó á las siete y media y duró una hora.
 En este momento marchan las tropas de la guarnición de Paris hacia el Campo de Marte, para la revista á que ha de asistir el Rey de España.
 El día de hoy, que amaneció cubierto, no ha mejorado, y ahora, que son las tres de la tarde, está lloviendo; pero esto no impide que se dirija al Campo de Marte una multitud extraordinaria.

La empresa del teatro de Palma de Mallorca ha contratado como primer actor al Sr. D. Rafael Farro, distinguido artista, aplaudido en Madrid, trabajador en extremo, y que se hará indudablemente grato á la empresa y al público de Mallorca en los dramas de espectáculo como *El Sorobado*, *Valentin el Guardacosta*, *El Conde de Montecristo*, y otros del repertorio moderno.

El Colegio de farmacéuticos de Madrid celebrará el domingo 21 de agosto de 1864, á las ocho de la noche, la junta general extraordinaria destinada á solemnizar el aniversario 127 de su instalación oficial. En esta sesión, que tendrá lugar en el local de la corporación, calle de Santa Clara, será leída una Memoria biográfica del distinguido farmacéutico señor D. Vicente Cervantes, por el ayudante profesor de la botica real D. José García Ramos, y se sorteará el premio dedicado á los alumnos practicantes de la facultad.

S. M. el Rey, que segun saben nuestros lectores, llegó el 16 por la noche á Paris, se trasladó desde la estación del ferrocarril á Saint-Cloud en los carruajes de la corte que le esperaban al efecto.

El telégrafo, que quita mucho interés al correo, nos ha comunicado ya que el emperador Napoleón se adelantó á recibirle hasta la puerta del parque de aquel Sitio real, y que la emperatriz con los príncipes de la familia imperial, á excepción de la princesa Matilde que se encontraba ligeramente indisputada, y del príncipe Napoleon, que viaja en la actualidad por las costas de Escocia, le recibieron al pie de la gran escalera rodeada de todos los altos funcionarios del palacio. Inmediatamente despues del recibimiento se hicieron las presentaciones al Rey de las personas que rodeaban á los emperadores, y á estos de las que acompañaban á S. M. católica.

El 17 hubo en el palacio de Saint-Cloud una comida de las llamas de familia, pues además de la familia imperial, asistían solo los ministros, mariscales y altos funcionarios de la corte, siendo el banquete de 100 cubiertos.

Nuestro representante, Sr. Isturiz, asistió á esta comida.

El 18 se verificó el besamanos dado por S. M. en la embajada española á los españoles residentes en Paris y al cuerpo diplomático extranjero. El pórtico y la escalera del palacio, adornados con flores naturales, presentaban un aspecto bellísimo. La recepción se verificó en los elegantes salones del primer piso. A las tres menos cuarto llegaba S. M. con su comitiva al palacio de las Tullerías, en cuatro carruajes á la dument, que les condujeron desde Saint-Cloud. El rey y las personas que le acompañaban solo se detuvieron en dicho palacio el tiempo necesario para subir á los cuatro carruajes de gala que les esperaban, y en los cuales fueron hasta el palacio de la embajada. Inmediatamente despues empezó la recepción por el cuerpo diplomático extranjero acreditado en Paris. Siguiéron á éste los representantes de España en las cortes vecinas á la de Francia, y que habían ido á Paris con motivo del viaje de S. M. Son éstos nuestro embajador en Londres, Sr. Comyn, y nuestros representantes en Berlin, Berna, Bruselas y Constantinopla señores Rancés, Rascon, Quevedo, marqués de San Carlos y Coello.

La recepción estuvo muy concurrida, viéndose entre los asistentes á los duques de Fernán-Núñez, marqueses de Guayana, Almaraz, Aranda, Hijosa de Alava, Javalquinto, Heredia Carrion, Casa Riera, de Aguas Claras, Montelo, Acapulco, Cruilles, de Molins, Claromonte, Isasi, Montfort de Narros, condes de Giraldeh, Moriana, Guagui, Morales de los Rios, Fuenrubia, Sanafé, Fabraquer, vizcondes del Ponton y de Villandrando; los diputados señores marqués de Manzanedo, Silveira, Albarado, Modet, Borrajo, Ruiz Pastor, y otros; el banquero Sr. Rivas, los Sres. Borrajo, presidente de la comision de la deuda, y Navarro cónsul de España, Borrás, Chachon (D. Miguel), Bustillo Falgueras, Zaragoza, jefe del gabinete del ministro de la Gobernacion, Calderon Collantes (D. Fernando y D. Manuel), O'Reilly, Gasset, Cassani, Weisweiler, Iturrigaray, general Ezpeleta, Iriarte, Casada, Gener Arnao, Santillan, Bagier, Zulera, Errazun, Aragon, Saavedra, Agell, Sancho, Aurán, Ido, Anduga, Navarrete, Ochoa, Muruzaga, Arces, y otras muchas personas notables.

Terminado el besamanos el Rey marchó á las Tullerías donde debía tener lu-

gar una gran comida de trescientos cubiertos con asistencia del cuerpo diplomático acreditado en Paris, de nuestros representantes en diferentes cortes que se encuentran en la actualidad en el vecino imperio de los individuos de la embajada española á saber, el embajador Sr. Isturiz, los señores Muro y conde de Galve, secretario, primero y segundo; el Sr. Alvaro Ruiz, secretario honorario y los agregados Sres. Urrutia, Galiano, Mora, Alvarez de Toledo Menendez, Pidal y el agregado militar comandante Osma. Asistirán á esta comida los mariscales, los presidentes de los altos cuerpos del Estado y los jefes de Palacio y los funcionarios públicos de más elevada jerarquía. Despues de la comida se verificará la función régia en el gran teatro de la Opera, poniéndose en escena el baile en dos actos *Nemea* que se estrenó con éxito hará cosa de un mes.

Un público numeroso acudió el 18 al muelle de Orsay, donde está situada la embajada, para ver á S. M. cuando fuese al besamanos.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial.

Paris, 19 (á las 5 de la tarde.)
 A la revista que ha tenido lugar esta tarde en el Campo de Marte en honor del Rey de España, han concurrido 98 batallones, 36 escuadrones y 20 baterías.
 Estas tropas han estado mandadas por dos mariscales y trece generales. El emperador y el Rey de España se han presentado en el Campo de Marte á las tres de la tarde; han recorrido las líneas acompañados de varios generales entre los que se distinguían los españoles Lemery y Fitor; y por último han presenciado el desfile de las tropas.
 Esta noche debe haber iluminación en la plaza de la Concordia para que la vea el Rey; pero lo impedirá probablemente la lluvia.

Paris, 19 (por la noche.)
 Hoy se han recibido noticias de América.
 El emperador Maximiliano ha dado una amnistía para los delitos políticos.

Se han roto nuevamente las hostilidades entre el gobierno y Flores. Los representantes de Inglaterra, del Brasil y de la Plata, que mediaron en el arreglo de 18 de junio, han abandonado á Montevideo, desesperanzados.

El comandante Sr. Guardia, defensor del teniente Baena, ha sido auxiliado y asesorado en sus trabajos, por el eminente jurista don Joaquín María Aguirre, vice-presidente del comité progresista central.

El simpático diestro Antonio Sanchez el (Tato) salió el día 18 de la Carolina bastante aliviado de la dolencia de que ya tienen conocimiento nuestros lectores; para el viaje hasta Córdoba, el señor marqués de la Merced puso á su disposición su carruaje, á fin de que hiciese su traslación con mayor comodidad. El Tato saldrá de este último punto para Sevilla.

Algunos periódicos dirigen una escitacion al señor ministro de Fomento para que promueva y proteja el establecimiento de canales de riego. No hace muchos días que hemos dado nosotros varias noticias que son la prueba mas evidente de que este importante ramo no está desatendido. Hay nombradas comisiones para estudiar las cuencas de algunos rios, hay solicitadas gran número de concesiones para aprovechamiento de aguas, y para varios estudios de canalización. En suma, creemos que en cuanto es posible por parte del gobierno que se alienta y protege el interés individual, que es el que mas puede acometer en tan importante elemento de prosperidad.

Autorizadas las reales Archicofradías Sacramentales de San Lorenzo y San José para reunirse en una sola, que será la sacramental de San Lorenzo y San José, celebran en la primera de ambas parroquias hoy á las diez de la mañana una función solemne con *Te-Deum* en acción de gracias, y para la toma de posesion de la primera Junta de gobierno de la nueva sacramental.

Ha sido nombrado comandante del batallón del provincial de Cáceres, número 36, cuyo empleo se hallaba vacante por pase á otro cuerpo de D. Juan Baona y Medina que lo servia, el comandante graduado D. José Vergel y Soto, capitán del batallón provincial de cazadores de Simancas, número 13.

Se ha resuelto que el teniente coronel del segundo batallón del regimiento de infantería de Estremadura número 15, D. José Alvarez de Lara y Rondo, pase al batallón provincial de Alcázar de San Juan.

Se ha mandado que por la maestranza de esta corte se entregue al primer regimiento del arma de artillería 260 fusiles, modelo de 1846, para el completo de su fuerza.

Se ha conferido el empleo de capitán de caballería á los que lo son graduados tenientes de la citada arma D. José Casto y Mendoza y D. Mariano Jordan y Muñoz con destino el primero á la octava compañía de la seccion del primer depósito de instruccion, y el segundo al tercer escuadron del regimiento de cazadores de Talavera.

Se ha concedido á D. Victor Lorenzo y Ascaya, comandante de regimiento de infantería de Zaragoza número 42, dos

meses de licencia para pasar á Barcelona y Córdoba.

Ha sido prorogada por un mes mas la comision que por real orden de 30 de junio último se confirió para el extranjero al general D. Francisco Elorza y dos oficiales del cuerpo de artillería.

La Agencia Peninsular nos remite ayer por la mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Montevideo, 14 de julio.
 Han fracasado las negociaciones pacíficas que habían sido entabladas á propósito del Uruguay, entre Inglaterra, el Brasil y la Confederación Argentina. Los ministros de estas potencias que habían conseguido obtener un arreglo, se vieron en la obligación de abandonar á Montevideo. Sin embargo, no se ha perdido la esperanza de una conciliación, porque los generales Flores y Moreno se abstuvieron todavía de comenzar las hostilidades.

Nueva York, 10 de agosto.
 Los confederados se retiran del Maryland. Tuvieron un choque en Moorefield, donde perdieron 600 prisioneros y 4 cañones.

Paris, 20 (por la mañana).
 Se asegura que existen negociaciones entre el emperador y la reina madre Cristina, para comprar al precio de 800,000 francos un palacio que esta princesa posee en Roma.

El coronel Charras, ex-representante demócrata en la diputación francesa durante el gobierno republicano, salió de Bruselas para dirigirse hacia América, donde va á reunirse con el general federal Grant.

A propuesta del capitán general de Andalucía, se ha dispuesto que la plana mayor del sétimo regimiento de artillería de á pié residia en Algeciras en vez de estar en Tarifa, segun se mandaba por real orden de 5 de julio próximo pasado, hasta que dicha plaza de Tarifa tenga todo el desarrollo de fortificación que está proyectado.

Ha sido nombrado ayudante de campo del mariscal D. Tomás Cervino, gobernador militar de la provincia y plaza de Madrid, el capitán graduado, teniente de infantería D. José Camps y Cervino que se hallaba desempeñando igual servicio cerca del espresado general como comandante general de la primera division de infantería del cuerpo de ejército de Castilla la Nueva.

Se ha dispuesto que de los tres batallones fijos de artillería, primero, tercero y quinto, pues con el segundo y cuarto se forma el sétimo regimiento de á pié, varien de denominacion los dos últimos, pasando á ser segundo el tercero, y tercero el quinto, suprimiéndose por consiguiente dos regimientos.

Ayer á las siete de la mañana se ha dado principio á las obras del foso y paseos de ronda para el nuevo ensanche de la capital, y han asistido á este acto el excelentísimo señor duque de Tamames como alcalde corregidor interino, el excelentísimo señor conde de Belascoain, teniente de alcalde, como encargado de las obras del ensanche, y el ingeniero de las mismas y autor del proyecto D. Carlos Maiza de Castro. El señor duque de Tamames ha dado el primer azadonazo al dar principio á los trabajos, levantándose la correspondiente acta de una obra tan importante como beneficiosa á esta capital.

El teatro del Príncipe Alfonso de Málaga ha cerrado sus puertas por ahora.

Se queja un periódico de que en Zaragoza se ponga en las cajas de fósforos la imagen de Nuestra Señora del Pilar, para que luego esté tirada en las calles y sitios mas sucios.

La feria del Puerto de Santa María está muy animada, segun escriben de aquella poblacion.

Va á ser reedificada la plaza de toros de Córdoba, que fué la que se quemó, y no la de Granada como hemos dicho por una equivocacion.

En Córdoba ha bajado dos cuartos el precio de la carne.

Se lamenta *La Epoca* de nuevo del retraimiento del partido progresista, y dice que está ya próximo un acontecimiento que servirá para verificar la union de todos los grandes partidos liberales. *Las Novedades* dice que no comprende á lo que aludir pueda *La Epoca*.

El jurado que ha de entender en la denuncia del número 138 del periódico *La Libertad* correspondiente al 2 de julio último lo componen el magistrado D. José María de Haro, presidente, y los jueces D. Francisco Soler, D. Emilio Brabo, don Julian Martínez Yanguas, D. Antonio María de Prida y D. José Antonio de Llera. *La Libertad* no recusa ninguno de estos jueces porque confia y con razon en la justificación é independencia de los mismos.

La Discusion dice que no son el principio del fin de sus aspiraciones ni la libertad ni la igualdad abstractas porque no quiere confundirse con los individualistas ni los comunistas. Ambos principios los quiere garantizados y sancionados por el derecho. No hemos podido, sin embargo, comprender todavía cual es el derecho de *La Discusion*.

Tampoco tiene razon *La Iberia* al suponer en su número de hoy que la empresa del ferrocarril del Norte no invitó á

la Junta consultiva de caminos, canales y puertos á la inauguración del trazo de Olazagoitia á Bessia, último de su línea. Sabemos de un modo positivo que, como no podía menos de suceder atendidas la importancia de este Cuerpo y la galantería de la empresa, fueron oportunamente convidados á aquella solemnidad todos los señores que componen la seccion de ferro-carriles en la espresada junta.

Han sido presentadas á la censura por la empresa del teatro del Circo las zarzuelas en un acto *Roscate* y *Esclavitud*. *Bodas Secretas* y *Una revancha*. Han sido presentadas así mismo *La Nina fea* en 2 actos y *Cardenio* en tres.

La *Iberia* dice que fué recibida por S. M. con una suma benevolencia la representación de Micaela Franco, madre del sargento Muzas, representación en que se queja del coronel que era del regimiento de Saboya, á quien tambien perteneció su hijo trasladado luego al regimiento de Luchana. Esta representación ha sido pasada de real orden al capitán general para que informe.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 3,421 fanegas de trigo, de 46 á 51 reales; la cebada de 27 á 29, y la algarroba á 30.

El presidente del Consejo de ministros ha llegado ayer á Madrid.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal especial.

Paris, 20.
 S. M. el Rey de España ha visitado hoy á su augusta madre, que se encuentra aquí con motivo de la muerte de la princesa Czartorizka.

Esta tarde debe asistir á la fiesta y comida dispuestas en Versailles.

Saldrá de Paris para Bayona mañana 21, á las cinco de la tarde. Se detendrá en Bayona el 22 y entrará en España por Urdaz, dirigiéndose desde allí á Pamplona y luego á Cintruénigo donde se alojará mientras tome los baños de Fitero.

El Sr. Romero, profesor de clarinete del Conservatorio de música de Madrid, ha regresado de Francia, donde ha recibido numerosas felicitaciones segun dice *L'Art musical*, por las notables mejoras que ha introducido en el instrumento indicado, modificaciones por las que ha obtenido privilegio de invencion, y merced á las cuales los sonidos del clarinete han adquirido mayor precision y homogeneidad.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 20.
 El baile dado anoche en honor del Rey de España empezó á las nueve y concluyó á las dos de la madrugada: asistieron á él los emperadores de Francia y el Rey de España, los ministros, los altos funcionarios de palacio, los individuos de la embajada española y los españoles Sres. Manzanedo, Salamanca, Rivas, Isasi y los marqueses de Montelo, Heredia y Acapulco.

Los emperadores y el Rey de España no bailaron á causa de la muerte de la princesa Czartorizki.

El 18 salieron de Sevilla para la corte los señores canónigos Maury y Rivero, albaceas del Sr. Flores, tambien canónigo que fué de aquella metropolitana, á cumplir la entrega del legado de 10,000 duros, dejado en su testamento á S. A. R. el infante D. Francisco de Paula, de quien fué su capellan.

Pasado mañana debe empezar á publicar *El Diario español* unos artículos sobre la Deuda pública de España y sobre el modo de poner fin á las reclamaciones pendientes, artículos que suponemos han de llamar la atencion si llega á traslucirse la importante pluma de que proceden.

Parece que á consecuencia de la forma en que estaban redactadas las defensas de los sargentos Trillo y Rodriguez, del regimiento de Saboya, sus respectivos defensores D. Francisco Alberico y don Alejandro Teresa, tenientes del mismo regimiento, han sido enviados: el primero á las órdenes del capitán general de Zaragoza, y el segundo á las del de Valencia.

Ayer ha dado su informe el jefe facultativo del primer distrito de beneficencia municipal, del estado de condiciones higiénicas en que ha encontrado las casas de dormir del espresado distrito. En este informe, parece que se proponen algunas mejoras para las casas que se hallaban algun tanto descuidadas, y otras que tenían mayor número de camas que las permitidas por el reglamento higiénico del cuerpo, en el que se previene que estas han de estar separadas unas de otras por lo ménos el espacio de una vara.

El conocido editor D. Carlos Bailly-Bailliere, ha adquirido la propiedad de la novela del célebre Paul de Kock, titulada *La joven de las tres enaguas*, que en nada desmerece de las anteriormente escritas por este autor. De su traduccion está encargado el conocido escritor señor García Gonzalez, que tradujo tambien para esta casa la titulada *El asno del señor Martín*, del referido Paul de Kock.

Por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes resoluciones: Promoviendo por antigüedad al empleo de vica-director del cuerpo de Sanidad militar de la Armada, al consultor

D. José Camacho y de la Escalera; al doctor consultor al médico mayor D. Manuel Chiesi y Anses; al doctor médico mayor, al primer médico D. Santiago Moreno y Perez; al doctor primer médico, al primer ayudante médico D. Bartolomé Palou y Perez; y al de primer ayudante, al segundo D. Rafael Gras y Soldevila.

Significando al ministerio de Estado para la cruz de Isabel la Católica al teniente de navio D. Francisco de Paula Carrasco por los servicios prestados en la comision hidrográfica de Filipinas.

Adjudicando el suministro de sebo y aceite comun con destino al arsenal de Cartagena á D. José Sanchez Soriano y compañía.

Parece que una de estas últimas noches, en las afueras del Sur, un hombre desconocido, despues de dar algunos palos á un sereno, le acometió con navaja en mano, hiriéndole en el muslo de la pierna derecha, y no contento con esto, le echó un perro de presa, el cual abalanzándose al sereno, le mordió en una ingle, quedando por estas causas en un estado bastante lamentable. El agresor parece que huyó y que aun no ha sido hallado.

La *Gua del clero* rechaza con un lenguaje digno el desden del *Pensamiento*, y esplica en su último número su verdadera significacion, como periódico científico consagrado á la defensa legal de los intereses del sacerdocio católico, con entera abstencion de las opiniones políticas de los partidos, y el carácter desinteresado con que atiende á las peticiones de la clase. La actitud del *Gua del clero* ha sido tanto más aprobada, cuanto mas ostensible parece la injusticia con que *El Pensamiento* se entromete á trazarle la senda que debe seguir y el círculo á que debe limitar su actividad é inteligencia.

Los ensayos del cultivo de la seda hechos en el Canal de Isabel II en los años anteriores han tenido tambien en el actual el resultado más satisfactorio. Para dar una idea de lo que puede esperarse de la aclimatacion de esta industria en Madrid, bastará decir que un rico propietario de Alcala reunió el año último 200 onzas de semilla de gusano de diferentes procedencias, unas de España y otras de Francia, de Italia y hasta del Japon, y entre ellas solo cinco onzas que le proporcionó la administración del Canal de Isabel II. Pues bien, de toda la semilla solo estas cinco onzas le han dado un abundantísimo producto, habiéndose perdido absolutamente todas las demas. Es, pues, de desear que tan pronto como se autorice á la administración del Canal para construir las acacias de riego al rededor de Madrid, se haga en sus márgenes un gran plantío de moreras, que en muy pocos años serán una verdadera riqueza.

Por escándalos continuados en la calle de la Espada y sus inmediaciones, han sido recogidas y conducidas á la prevencion de dicha calle á disposicion del inspector de vigilancia de aquel distrito, catorce mujeres de mal vivir.

A las nueve de la mañana de ayer, segun despachos telegráficos, el cielo estaba cubierto en Oviedo, nubes en San Fernando, Murcia, Barcelona, Madrid y Albacete, y despejado en Valencia y Zaragoza.

La mar á las siete de la mañana estaba rizada en San Fernando y tranquila en Barcelona.
 La temperatura más alta de que hay noticia ayer á las nueve, era la de Valencia, á donde el centígrado había llegado á 29.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 19 (por la noche.)

El *Monitor* francés anuncia que, cediendo á las instancias del ministro francés en Teheran, el gobierno Persa obraba activamente para conseguir la libertad de los italianos hechos prisioneros por el Amir-Bokpara; pero tenia poca esperanza de salvarlos de las manos de las tribus salvajes que los habían cogido.

Las noticias de Méjico llegan al 16 de julio. Las tropas francesas se habían apoderado de Conejo, punto muy fortificado en las cercanías de la Lacotaplan, pueblo muy importante situado sobre el rio Alvarado. Los enemigos dejaron en el campo 60 muertos, seis cañones y 50 prisioneros; los franceses tuvieron tres heridos.

El ministerio griego ha quedado definitivamente constituido, ocupando Canaris la presidencia; Delyanni, la marina, y Comandurs las carteras del interior y del esterior.

Londres, 19, (por la tarde.)
 Habiendo quemado en eñije los orangistas la estatua del celebre O'Connell que hizo tanto en otro tiempo para Irlanda, los católicos de este país, residentes en Londres, han quemado por su parte en eñije al rey Guillermo.

La escuadra inglesa anclada en Leith tiene órdenes para escoltar, despues de su viaje á Escocia, al príncipe de Gales, cuando verifique su viaje á Dinamarca.

La provincia de Alicante está de enhorabuena: el ingeniero francés Mr. Louson ha empezado ya sus trabajos para el proyecto y trazado de la via férrea que, partiendo de Novelda y pasando por Aspe, Elche, Crevillente y Orihuela, termina en la estación de Zenete.

El número del día 15 del periódico inglés *the Morning-Herald*, felicita al gobierno español por su conducta en la de-

licada cuestion del Perú, y le escita vivamente a que siga practicando en este asunto una política tan digna y moderada como la que ha inaugurado.

Se nos asegura que el comandante don Francisco de la Guardia, defensor del teniente D. Mariano Baena, pasa a Andalucía a las órdenes de aquel capitán general.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 20.

La emperatriz y el príncipe imperial asistieron a la revista de ayer. El Rey manifestó al mariscal Magan el placer que le causaba ver tan brillantes tropas, encargándole expresase su satisfacción a la guardia nacional, a la guardia imperial y al primer ejército. El desfile terminó a las cinco y media. Los emperadores y el Rey volvieron a Saint-Cloud en carreta. Durante la revista, las músicas de los regimientos tocaron la marcha real española.

En Méjico ha habido varios combates sin importancia. El emperador dirige la administración civil y financiera. El estado sanitario es bueno.

Los confederados han evacuado el Mariland. El general Aluveill les ha batido en Mocreffell. La escuadra a las órdenes de Ferragut, ha vencido a los buques blindados confederados y avanza contra Movilla.

El Bey de Túnez ha notificado al cónsul francés el restablecimiento de la paz.

Fórmase una nueva columna expedicionaria para el mantenimiento del orden.

Roma, 20.

El Papa volverá de Castel Gandolfo a mediados de setiembre. Su estado de salud es excelente.

Ayer tuvo lugar el juicio de paz entre el Sr. Ortega, redactor de La Libertad y el editor del Remo, y según parece, no resultó avenencia.

La pantomima Symbal el marino que se puso en escena anoche en el circo de Price, es un juguete bastante agradable que ha sido exornado con notable lujo, pero adolece de falta de ensayos. Los juegos de aguas con que termina la función, son iguales a los que el público ha visto ya en los teatros del Circo y la Zarzuelo, y fueron muy aplaudidos.

Hoy probablemente publicará la Gaceta los decretos que ya teníamos anunciado jubilando al Sr. Mathe, director de telégrafos, declarando cesante al Sr. Esco-

sura director de Carreos, nombrando para este puesto al Sr. Rena y Zorrilla, para Telégrafos al Sr. Ruba que lo es de Beneficencia y Sanidad, y para esta dirección al Sr. D. Miguel Zorrilla.

Dice La Regeneracion que M. Farini, ministro de Victor Manuel, acaba de morir y que el general Fanti se halla en Florencia enfermo de muchísima gravedad.

Se habla de la abdicacion de Victor Manuel. Se supone que su hijo se enlazará con la princesa Ana Murat, y trasladará la capital a su residencia a Nápoles.

En Nápoles trabaja ahora mucho el partido muratista. Ricciardi, el demagogo furibundo, dice La Regeneracion, es el más celoso defensor de la causa de Murat. Esto se comprende bien. Ricciardi es hijo de un antiguo ministro de Murat, y su madre fué una señora muy conocida por sus excesos en favor de los muratistas. La casa de Ricciardi ha sido siempre conocida por su loco entusiasmo en favor de la causa francesa.

La iglesia de religiosas Trinitarias de esta corte, calle de Lope de Vega, cuyas obras se emprendieron hace algun tiempo, va a quedar completamente restaurada. La bóveda, ennegrecida por el polvo y el humo de las luces, tiene ahora un aspecto magnífico y agradable con los bellos colores que en ella resaltan, formando un contraste de grande efecto. Además del blanqueo de las paredes, que aumenta no poca la claridad, se han hecho en los altares y demás objetos pertenecientes al culto las reformas necesarias, cubriendo el pavimento, que estaba sumamente deteriorado, de alabastro y pizarra.

Además de las expediciones que desde mediados de junio hasta el 15 de setiembre próximo salen de Madrid semanalmente con los pobres enfermos a quienes la hermandad del Refugio costea, según costumbre, los baños de Trillo, esta benéfica corporacion, que no perdona medio de socorrer a la humanidad doliente, ha facilitado también a otras personas, según la índole de sus dolencias, los recursos necesarios para tomar otras aguas minerales ó para ir a los baños de mar.

Háse hablado en Córdoba de un descarrilamiento ocurrido en el ferro-carril de Sevilla; pero afortunadamente la noticia no tenía fundamento.

El torero Carrion ha sido herido en la plaza de toros de Sevilla.

Ha regresado a Jaen de vuelta de la visita de varios pueblos, el Sr. D. Luciano Quiñones de Leon, gobernador de aquella provincia.

No es probable que se inaugure este año, como se pensaba, el trayecto del ferro carril de Andalucía desde Córdoba a Andújar.

El 16 descargó una tempestad en Jaen, acompañada de relámpagos y truenos y de abundante lluvia.

El 11 del corriente se constituyó e inauguró sus sesiones en Segovia, la junta creada para entender en la reedificacion y restauracion del Alcázar.

En Vitoria se ha abierto una suscripcion para socorrer a la familia del difunto picador Vicente García.

En Medina y Peñafiel (Valladolid) se han presentado algunos casos de viruelas.

En Bribiesca (Búrgos) se verificaron el 16 con una concurrencia de forasteros verdaderamente asombrosa, las fiestas con que aquella villa celebra todos los años los días de San Roque, su patrono. La mañana se dedicó toda entera a la funcion religiosa, y por la tarde se lidiaron en la Plaza Mayor, decorada al efecto, tres toros de muerte y otros tantos para los aficionados. La cuadrilla, que estuvo a cargo del espada Gonzalo Mora, hizo todo lo que pudo por agradar al público.

Una nota extremadamente severa que los gobiernos de Berlin y Viena han dirigido al de Sajonia, ha sido causa de que Mr. de Baust retire su proposicion concerniente al artículo primero del convenio preliminar para la paz.

Dicen de Varsovia que Krasinski, convicto de haber sido el organizador del atentado contra la vida del general Berg, ha sufrido la pena de muerte. A sus cómplices se les ha conmutado dicha pena por la de trabajos forzados, dos de ellos estaban ya al pié del patibulo cuando se les perdonó la vida.

En vista de la escasez de agua potable que se nota en Barcelona van a regarse con agua del mar las calles y paseos.

Se trata de construir un teatro en Almería, a cuyo fin se celebró el domingo una reunion.

De un día a otro se esperan aprobados en Almería los planos y expediente para la construccion de un cementerio.

El empresario del teatro del Liceo de Barcelona D. Luis Olona ha formado una compañía de verso y otra de baile bastante regulares. En la primera figurarán doña Teodora Lamadrid, D. Joaquin García Parreño, los hermanos García y otros actores de reputacion. En la segunda están incluidos la Piteri, el Sr. Baracchi, el el maestro Penco, hermano de la gran cantante, las señoritas Bianchi y Borelli

como segundas, ocho bailarinas extranjeras y diez bailarinas, formando el cuerpo de baile un total de 24 personas.

El 1.º de octubre se iluminará el faro provincial de sexto orden que se ha construido en Isla Verde (Algeciras), provincia de Cádiz.

Las Novedades muestra estrañeza de que se insista en la creencia de una coalicion entre progresistas y polacos, cuando se ha asegurado caballeramente que no existe tal cosa.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 48 1/4; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 00 0/10; la amortizable, a 00; el 3 por 100 frances, a 68,35, y el 4 1/2, a 94,75.

Londres, 20.

Los consolidados ingleses quedan de 89 3/8 a 1 1/2.

BOLSA.—GOTIZ. OFIC. DE AYER 20.

Efectos públicos	Ult. pre.	Ult. pre.
Cons. al cont.	51-45	De jun. 2000
Id. fin de mes.	51-40	De ago. 2000
Dif. al cont.	46-75	De mar. 2000
Id. fin de mes.	00-00	De julio 2000
Id. fin prox.	00-00	Cbras públic
Amort. del 1.º	51-75	Can Isabel II
Id. de 2.º	39-30	Obliga. del E
Personal.....	25-30	Banco Espa.
Corret. y socs.	26-55	Créd. de Esp
De abril 4000	95-75	Id. Mob. Esp
De a 2000.....	96-80	Canal Castill

SAMBIOS	Últ. pre.
Londres a 90 d. fecha	49-80
Paris a 8 dias vista.	5-14
Barcelona, b.	3 1/4 d.
Cádiz, a.	3 1/4 d.
Málaga, b.	1 1/4

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Principe Alfonso.—A las 5 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Campos Eliseos.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion.—Los demas pormenores se anunciarán por carteles.

Circo de Price.—A las 5 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche.—Empezarán las funciones con la gran pantomima fantástica *Sind-Bad el marino o Arlequin en el valle de los Diamantes.*

Jardin de Price.—Gran baile campestre, ejercicios gimnásticos, etc.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

El Recreo madrileño.—Gransalon de baile, sito fuera del portillo de Embajadores, paseo de las Acacias, núm. 15, de 5 de la tarde a 9 de la noche.

Plaza de Toros.—Gran funcion de furbulismo por la señora Salvi, apellidada la estrella de Inglaterra y rival del ilustre Blondin.

COMUNICADO.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mio: En el número de su apreciable periódico, correspondiente al 2 de este mes, segunda edicion, se lee el siguiente suelto:

«Parece que se gestiona en favor de la creacion de un nuevo juzgado de primera instancia en Ripoll, pues trasladado el de Rivas a Puigcerdá, hace necesaria esta reforma la administración judicial.» Y como esto supone algo nuevo que habria determinado la necesidad de la pretendida creacion, y nada hay mas inexacto que eso, espero se sirva Vd. insertar en LA CORRESPONDENCIA esta lacónica rectificacion.

Desde la division del territorio en partidos judiciales, figuraba en el distrito de la Audiencia de Barcelona uno bajo el nombre de partido de Rivas; pero tampoco es menos cierto que desde entonces más, ni nunca, ha sido la pequeña villa de Rivas cabeza del juzgado de su nombre, por imposibilidad material de serlo. La cabeza del juzgado desde entonces de hecho, como antes de derecho en la antigua forma, ha sido Puigcerdá.

El suelto, a que contesto, aludirá a la real orden del 5 de marzo de 1862, con la cual se mandó establecer definitivamente en la villa de Puigcerdá la capitalidad del juzgado de Ribas; pero con esa real orden no se hizo mas que cambiar un nombre por otro, y aplicar la verdadera denominacion oficial a la realidad de las cosas, ya que cerca de treinta años hacia, residia de hecho en Puigcerdá la capitalidad de un partido, al cual habian dado el nombre de Ribas quienes no conocian el país.

Ni con eso, pues, ha habido cosa nueva ni particular que dicte la creacion de un nuevo juzgado en Ripoll. Ripoll, como los demas pueblos que componen el partido de Puigcerdá, mas de treinta años hace están acostumbrados a tener a Puigcerdá por cabeza del partido, y es extraño, que solo al cabo de tanto tiempo haya parecido ver la necesidad de la creacion de un nuevo juzgado, a motivo del cambio de un nombre oficial.

Es, sin duda, Puigcerdá, un juzgado de los de mas corta poblacion de España, con lo cual visto está lo que serian los dos que del mismo se crearan. ¿Estará tan superabundante el Tesoro público, que permita cuantiosos gastos así innecesarios.

Puigcerdá, 15 de agosto de 1864.

FRANCISCO CABANA.

Sus labios reposaron en la frente de Julia, que estremecida, preguntó: —¿Adónde me llevas? Andrés sonreía siempre. Después de convencerse que el camino estaba solitario volvió bruscamente la cabeza de Black y tomó un camino de traversía, a la izquierda.

Al cabo de unos mil pasos tomó otra vez a la izquierda y durante una media hora caminó así por sendas de traversía por donde el carruaje podía al menos pasar.

—¿Qué te propones? le interrogaba Julia con angustia.

Y añadia creyendo que se trataba de burlar la vigilancia de sus perseguidores: —Pero desgraciadol se oculta uno un dia, dos...

—Yo no quiero ocultarme mas que uno!

Su camino en zig-zags habia concluido y se dirigia resueltamente hacia el Oeste. Dos horas despues de su salida de Caen volvió a encontrar el Orne que franqueó por el puente de Fengerolles, despues atravesó el camino real de Atenzon y el de Fa'aise por las cercanias de Roquen-court.

Aquella misma hora y no lejos de allí, vagaba tambien otro de nuestros personajes. Juan Bautista Schwartz errante de sendero en sendero y mal avenido con su conciencia.

Entre Bourquebus y el camino de Paris hay frondosos bosques: Andrés puso su caballo al trote mientras disfrutaba de aquella sombra, y dijo: ya hemos corrido bastante.

Julia fijaba en él sus ojos con inquietud: la serenidad de Andrés le daba miedo. ¿Habria perdido la razon?

Andrés detuvo su caballo a cien pasos del camino de Paris cerca de la pequeña aldea de Vimont y a una media legua de Mout-Argeuce. Allí hizo bajar a Julia, descargó la maleta que colocó al pié de una haya y exclamó: —Voy a buscar nuestra comida: aguardame.

Todo lo que pasaba tenia para Julia el carácter de un sueño doloroso. Nada sabia, nada adivinaba, pero aquella mañana al disponerse a partir habia preguntado a su marido: —Tenemos algo que temer. Y Andrés le habia respondido. —¡Sí, algo muy horrible!

Y la expresion de su fisonomía, lo re-

cordaba bien, era mas aterradora que las palabras mismas.

Ahora Andrés sonreía, es verdad, pero al mismo tiempo que afirmaba que nada tenia que temer habia dicho: —No quiero ocultarme mas que un dia. ¿Cuál podía ser este peligro que en un dia tomaba forma y se desvanecía?

Todo esto era extraño, inverosímil, inexplicable: detrás de estas apariencias se entreveían amenazas: ya Julia habia revelado sus temores preguntando a su marido en cuanto volvió en sí.

—¿Qué has hecho?

Ciertamente la persuasion de que Andrés hubiera cometido una acción deshonrosa, no habia entrado en su mente; pero las mujeres razonan pronto y su imaginacion es viva. ¿Qué habia hecho para huir así?

En cuanto se vió sola, una angustia sorda oprimía su corazón, un miedo horrible la asaltó y murmuró involuntariamente: —Si Andrés no volviera!

Andrés volvió, volvió con una carta en la mano, y cantando un aire popular; Julia se abalanzó a él y exclamó: —¿Quién habrá tenido cuidado del niño hoy?

—¡Ah! ¡el niño! murmuró Andrés; en él pensaba justamente, ahora hablaremos despacio.

Todo esto tenia un color extraño casi extravagante; porque Andrés, y lo sabemos, amaba con delirio a su hijo.

Tomó la maleta, se deslizo entre los árboles; Julia le perdió de vista, y a poco volvió sin la maleta.

—Ese mueble nos hubiera estorbado, murmuró: Vamos a tener una comida de campo.

Una comida de campo! Julia tuvo frío al oír estas palabras, no obstante el sol ardiente de junio que le daba de plano en los hombros y en la cabeza.

Andrés pasó un brazo por el asa de la cesta, dió el otro a Julia, y murmuró: —El cielo está demasiado bello para que Dios no esté en él!

Julia le dió gracias con una mirada velada por las lágrimas: ¡era la primera frase consoladora que oía aquella mañana!

Camionaron lentamente; Julia con aspecto sombrío, sin atreverse a interrogar a su marido, que habia vuelto a tararear su copla. Cantaba uno de esos aires peculiares de la Italia misma, dulce, de interesante poesia, que no es bastante a

dijo a su mujer que peinaba sus magníficos cabellos: —Despacháos, no tenemos tiempo que perder.

—¿Me preparas alguna sorpresa? murmuró la joven tratando de sonreír.

Su dulce acento conocia tan bien el camino del corazón de Andrés, que este conmovido murmuró: —¿Quizá!

—Un paseol exclamó al punto la joven asiendo fuertemente a esta esperanza. ¿Visto tambien al niño?

El niño participaba de todas las fiestas. Ya la joven madre tendia hacia él sus manos, cuando estas palabras duramente pronunciadas por su marido la detuvieron.

—¡No, os lo prohibo!

Escondió Julia su rostro entre las manos y un sollozo se escapó de su pecho. Andrés volvió el rostro para ocultar dos lágrimas que surcaban sus mejillas.

Dirigióse al almacén diciendo para sí: —Nada harán mientras no abra yo mi puerta.

—¿No tenían la casa cercada? Seguros podian esperar.

El almacén tenia tres entradas: la principal que daba a la plaza de las Acacias, la que comunicaba con la trastienda, y una pequeñita que se abria bajo la bóveda de la puerta cochera: Andrés quiso ver si en efecto la casa estaba cercada, aplicó un ojo a la cerradura, y vió enfrente de su puerta cinco hombres en traje de paisanos, dos gendarmes de pié bajo un árbol y cuatro guardias paseándose por debajo de la puerta.

Hizo la misma operacion por la puerta lateral, pero nada vió por la cerradura más que la ancha espalda de un hombre, y nada oyó.

Sin embargo la noticia no debia haberse extendido entre el vecindario, porque no habia curiosos, y la presencia de la fuerza armada en torno de la comisaria no podia excitar la atencion.

Andrés es cogió dos pistolas en su tienda y las cargó.

Al verse solo, su fisonomía habia recobrado una expresion de calma y sombría firmeza.

Volvió al lado de su mujer que terminaba su atavío y depositó un beso en su frente.

—No estás enfadado conmigo, ¿no es verdad? murmuró ella estrechándole contra su corazón.

—Prepara la maleta, repuso él.

Julia dejó caer ambos brazos y le miró estupefacta.

—¿La maleta! ¿partimos ya?

Asaltóle vagamente la idea de que Andrés queria hacer un viaje preliminar a Paris a fin de alquilar un establecimiento antes de dejar el que tenia en Caen.

Andrés repuso con un tono breve y frío, desconocido hasta entónces para su esposa.

—Yo no parto.

Al mismo tiempo acercaba la maleta.

—En nombre de Dios! exclamó Julia.

Espliecos, Andrés.

—Voy a llevaros, replicó éste: no os asustéis, en el camino os lo diré todo.

Julia se sentó: las fuerzas le faltaban.

—Despacháos! dijo Andrés recobrando su tono de autoridad y abriendo los cojones de la cómoda.

Julia preguntó entónces llorando: —¿Qué debo poner en la maleta?

—Todo cuanto podais.

—¿Voy a estar mucho tiempo separada de vos?

—Dios lo sabe!

El acento de Andrés no era firme al decir estas últimas palabras.

Julia abalanzándose entónces a su cuello exclamó con angustia: —Y mi hijo! y mi hijo!

Andrés no habia pensado sin duda en el niño, porque permanecia un momento indeciso; sin embargo, como Julia hiciese un movimiento para avanzar a la cuna, él la detuvo exclamando: —El niño no tiene nada que temer.

—Y nosotros sí, murmuró sorprendida la joven.

El cancelador vaciló un momento, y despues con acento ahogado murmuró: —¡Sí, y algo muy horrible! Si me amais, Julia, apresuraos.

Ella enjugó sus lágrimas, y puso precipitadamente en la maleta los objetos mas de su uso. El sentimiento que ya entónces la dominaba era el espanto.

Andrés la dejó sola segunda vez para observar por la ventana del patio: el palafrenero enganchaba a Black en el tilburi.

—¡Salud Mr. Maynott! dijo el mozo viendo al industrial a la ventana: ¿sabeis si hay algo de nuevo en la ciudad? Los moscones zumban alrededor de la casa y no quieren decir de qué se trata; ¿lo sabeis vos?

—¡Magnífico caballo! dijo Andrés examinando a Black.

En cuanto a la estampa, repuso el pa-

REMITIDO.

Señor director del *Diario de Barcelona*:
 «Por espacio de unos cuarenta años han estado reclamando del gobierno del Brasil varios súbditos españoles la indemnización de cuatro buques de su propiedad, malamente apresados por las fuerzas de aquel imperio. Sin desconocer el apoyo de los buenos servicios prestados por todos los señores que se han sucedido en la legación de España cerca de aquel gobierno, es indudable que a la acertada gestión del último señor ministro residente D. Juan Blanco del Valle, se debe el provechoso resultado obtenido por los reclamantes. Desde el momento que el Sr. Blanco del Valle empezó a desempeñar las funciones que la importancia de su destino le atribuía, se notó una actividad y una facilidad en llegar a un arreglo definitivo, á que no estaban por cierto acostumbrados los interesados en las reclamaciones. Gracias al celo incansable demostrado por el Sr. Blanco del Valle en favor de los intereses españoles, el gobierno del Brasil convino definitivamente en satisfacer más de seis millones de reales en metálico y más de 1.750.000 reales en créditos. Estas cantidades fueron adjudicadas y distribuidas entre los reclamantes á proporcion de sus créditos, y es natural, por lo tanto, que estos mismos reclamantes se hagan un deber de publicarlo, para satisfacción y honra del Sr. Blanco del Valle. Un asunto que se había hecho casi interminable, se ha ultimado de una manera decorosa para el gobierno del Brasil, y digna para el gobierno español, por el tacto con que se ha conducido su representación en aquel imperio. Ahora que el Sr. Blanco del Valle no desempeña ya el destino, de que felizmente estuvo investido, no puede parecer ofensiva la demostración de sus servicios, ni como una lisonja el publicar la deferencia y caballerosidad con que se ha prestado á dar á los interesados cuantas esplicaciones eran convenientes. En la imposibilidad de dar al Sr. Blanco del Valle una prueba de gratitud digna de sus merecimientos, los interesados no creen que pueda oponerse á los sentimientos de delicadeza é hidalguía de este señor, el que por medio de la prensa publiquen el importante servicio que ha prestado á una porción de familias, pues con esto ha tenido ocasión de demostrar, no solo ser un cumplido caballero, sino las relevantes cualidades que le distinguen como servidor del Estado.—Siguen las firmas de varios interesados en las presas brasileñas.»

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 21.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, Santa Juana Fran-

cisca Fremiot y Santa Basa y tres hijos mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del segundo monasterio de señoras Salesas Reales (calle Ancha de San Bernardo) donde se celebrará á Santa Juana Francisca Fremiot, con misa mayor y sermón que predicará D. Manuel García Menéndez, y por la tarde completas y reserva.—En la iglesia de San Isidro, se celebrará al misterio de la Asunción de Nuestra Señora con misa mayor y sermón que predicará D. Patricio Páramo.—En San Ignacio se hará una devota función á Nuestra Señora de Be-goña á espensas de sus devotos, y predicará en la misa mayor que será á las diez, D. Felipe Neri Vazquez.—También se hará función á Nuestra Señora del Amor de Dios en el hospital del Cármen (calle de Atocha), y será orador D. Fabian Mi-nuesa.—En el colegio de Loreto se hará función al glorioso patriarca San Joa-quin, á espensas de su asociación, y será orador en la misa mayor D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, y se dedica la función á Jesus Sacramentado, predicará en la misa mayor D. Antonio Acebo, y en los ejercicios D. Raimundo Carrillo; antes de reservar se hará procesion de visita de altares.—Continúa en San Francisco la novena de Nuestra Señora del Ovído, y predicará por la mañana D. Francisco Berrocal y por la tarde el Sr. Sanchez Grande.—Continúan tambien las novenas de la Virgen de Guadalupe en San Millán, y de San José Calasanz en las Escuelas Pías de San Fernando.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermón en las Arrepentidas, San Ginés, Caballero de Gracia y Cármen Calzado.—En la iglesia de San Nicolás celebra la V. O. T. de Servitas los ejercicios espirituales de tercer domingo de mes, comenzarán á las cinco y media, y dirá el sermón D. José Losada; despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora de los Dolores, y por asistir á ella se puede ganar indulgencia plenaria.—La congregacion de San Luis Gonzaga celebra al anochecer en el oratorio del Olivar los ejercicios de instituto, y dirá la plática D. José María Anglés.
 Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia, ó la de las Viñas en Italianes.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Ingenieros, Llerena y quinto de artillería á pié.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitución don José Rodríguez de Leon.—Visita de Hospital: Coraceros de la Reina, cuarto capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

MR. L'AVOCAT DE BERTHELLE—My profesor de idiomas, etc.—Leones, 4, principal.


SE TRASPASA UNA TIENDA EN la calle de los Reyes, núm. 16.

BELLAS ARTES.—BUENA OCA-SION.—Se vende una colección de pinturas, debidas á los mejores pintores, españoles, flamencos y alemanes. Caballero de Gracia, núm. 40, cuarto bajo. Durará la venta ocho días.

LA UNICA EN ESPAÑA QUE PO-see un sistema nuevo para la dentadura, es doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara.

Esta señora ha regresado de su viaje del extranjero, donde ha visto y examinado con detencion los últimos adelantos de la profesion del dentista. Por consiguiente, ofrece dentaduras que con la mayor facilidad parten nuevas en el acto sin miedo de que las muelas se rompan. Se hacen dentaduras de todas clases de cauchut, garantizando sus obras como le tiene de costumbre, las que serán su precio desde 400 reales á 2,000, asimismo las piezas sueltas á precios sumamente arreglados. Igual se hacen dentaduras de oro, plata y platino; se extraen empastes, muelas y raigones; se orifica, empasta y limpia la dentadura con equidad.

Vive Puerta del Sol, núm. 9, tercero, derecha, encima del despacho de los ferro-carriles.



EL SEÑOR

DON PEDRO ANTONIO DE YARRITU ha fallecido ayer sábado á las dos y media de la madrugada.

Doña Pilar Solo, viuda; las hermanas, la madre y hermanos políticos, los sobrinos y testamentarios de dicho señor (q. e. p. d.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa que en sufragio de su alma se ha de celebrar hoy domingo 21 del corriente, á las ocho en punto de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago y San Juan Bautista, y á la conduccion del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Isidro; en lo que recibirán favor.

Por disposicion espresa del finado no se reparten esquelas, y se acompañará á pié al cadáver.

ACEITE PARA TENER LAS CA-ñas y robustecer el pelo: hay botes á 4 y 8 rs. Este aceite es apropiado, porque á más de conservar el pelo, rejuvenece la cara; lo pueden hacer por la receta del bálsamo de Santa Teresa, y en este caso sirve de remedio y pueden peinarse, lavarse y no correrse, y llevar la salud en pos. La receta cuesta 8 rs. y 8 lús sustancias para hacer una libra. Preciados, 33, bajo.

SE DESEA ENCONTRAR DOS PER-Sonas estables para una sala y un gabinete en punto céntrico. En la calle de la Abada, núm. 15, el memorialista dará razon.

SE VENDEN DOS BONITAS BER-Linas de punto. Calle de Puñonrostro, 1, duplicado, entresuelo izquierdo.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPA-ñía procederá al arriendo de las tierras llamadas de Casa Blanca, desde el día del remate hasta el 15 de agosto de 1865. La subasta tendrá lugar el día 23 del actual á las doce de su mañana en las oficinas de la misma, calle Mayor números 18 y 20, en donde se halla de ma-nifesto el pliego de condiciones.—Madrid, 19 de agosto de 1864.—El director general, Pascual Madoz.

GRAND HOTEL DE PARIS, EN la Puerta del Sol, sitio llamado del Buen Suceso, Alcalá, núm. 2.

BANCO DE ECONOMIAS.—DEBIEN-DO procederse al derribo y construcción de tres casas, propias de dicha sociedad, en la calle de Pelayo, número 70, con accesorias á la de Regueros, número 11, y acordado por el Consejo y la gerencia se saquen á subasta dichas obras, se avisa por el presente que el remate tendrá lugar el domingo 28 del corriente, á la una de la tarde, en el domicilio de la sociedad.

El pliego de condiciones y plano de las obras se encuentran de manifesto en la conserjería de la misma, calle de Pizarro, núm. 19.

Madrid, 11 de agosto de 1864.—El administrador delegado, SANTIAGO LIRIO.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO.

Calle de la Magdalena, número 34.
 Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados, á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glasé, á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas, de 4, 6, 9, 12 y 15 du-ros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda flo-reada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

RETOUR D'AGE ou AGE CRITIQUE ELIXIR DE CADET LIQUEUR DORÉE

Ayuda la naturaleza y hace desaparecer el muestar de la edad crítica. En Paris: en casa de Cadet, 79, rue Saint-Denis. Depósitos en Madrid: Simon, Borrell hermanos, Saez Montoya, Somelinos, Quesada y Escolar.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA,

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgit, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vegiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60.000 curas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.

CALENARIO PIADOSO PARA 1865,

recopilado por D. Miguel Martínez y Sanz, doctor en sagrada teología. SEGUNDO AÑO.

Habiéndose principiado, extraordinariamente mejorada, la impresion de este acreditado librito, tan útil para todas las clases, en especial para los señores eclesiásticos, y cuyas dos numerosas ediciones del año anterior se agotaron en breve, mereciendo la honra de ser eficazmente recomendada su adquisicion por varios ilustrísimos prelados, y muy elogiado ademas por la prensa en general, se avisa á las personas que hayan de publicar anuncios en él, que el 20 de setiembre próximo es el último día en que se pueden recibir. Al efecto pueden dirigirse desde ahora hasta dicho día al editor, D. Antonio Perez Dubrull, calle del Pez, núm. 6, principal, Madrid.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. NILARION DE MULOAN

lafrenero, prefiero á nuestros normandos, no es vanidad provincial, pero en cuanto á la viveza... ¡Calle, otros dos pájaros de mal agüero suben en casa del comisario! Cuando dijo que hay alguna novedad.
 Andrés lanzó una mirada furtiva á lo interior de su casa: Julia estaba arrodillada junto á la cuna del niño.
 —Vos me direis, continuaba el mozo de caballos, que todo eso no me importa: pero el saber no ocupa lugar.
 —¿Estás pronta? preguntó Andrés en voz baja.
 En lugar de responder, Julia, que estaba ya tan pálida como el mismo Andrés, preguntó:
 —¿Es por tí ó por mí por quien es preciso partir?
 —Por mí, murmuró Andrés.
 Julia se puso de pié y dijo con resolución.
 —Estoy pronta.
 Despues añadió como impulsada por un remordimiento:
 —Dios sin duda me castiga por mi deseo de querer ir á Paris!
 Andrés cerró la maleta y la puso debajo de la ventana; despues guardó en sus bolsillos sus pistolas, su cartera y un gorro de viaje; presentóse de nuevo á la ventana sin nada á la cabeza, y dijo al palafrenero:
 —¡Eh, amigo!
 —¿Qué, Mr. Andrés?
 —Inscribídmelo en el libro de asientos. Tomo el cabriolé desde las once para todo el día: vamos á ver la nodriza con el niño.
 El primer movimiento del mozo de caballos fué obedecer, pero se detuvo y dijo:
 —Iria al momento, Mr. Andrés, pero si sueño á Black, es muy capaz de tomar carrera: tiene el diablo en el cuerpo.
 —Dádmelo acá esa brida; yo le tendré.
 El palafrenero hizo adelantar el tilburí y caballo hasta la ventana, y puso las riendas en manos de Andrés, esclamando:
 —Vuelvo al instante.
 En cuanto Andrés le vió desaparecer por la puerta de su casa, lanzó la maleta en el tilburí, ayudó á Julia á subir al poyo de la ventana y de esta al carruaje donde él tomó asiento á su lado. En aquel momento Mad. Schwartz se asomó por casualidad á la ventana y exclamó:
 —¡Favor! ¡a los ladrones! que se escapan.

Julia vaciló en su asiento; Andrés pasó el brazo alrededor de su talle para sostenerla al tiempo que agitaba las riendas con la mano derecha: Black movió impaciente los cuatro remos, y partió como un rayo á tiempo que Mad. Schwartz asomándose por el balcón exclamaba con voz chillona:
 —¡Al ladrón! ¡al asesino! ¡Fuego!
 Black lanzado á rienda suelta, desde luego salvó el portalón ó puerta cochera, sin que los gendarmes que habia en aquel sitio hiciesen mas que pegarse al muro para no verse atropellados; los que aguardaban en la plaza advertidos por los gritos de Mad. Schwartz y por el mismo comisario que se habia reunido á su mujer, se adelantaron á cumplir con su deber; pero Black, segun la espresion del palafrenero, era un diablo y pasó á su lado como un rayo volviendo el ángulo de la plaza mientras un concierto de voces le seguian gritando:
 —¡Detenedlos, detenedlos!
 Hubiera sido necesario para conseguirlo una barricada cerrando completamente la calle, ó uno de esos hombres que se arrojan ciegos ante el peligro; y decimos ciegos porque el mas atrevido hubiera retrocedido al ver en la mano de Andrés una pistola montada, y detrás de ella el rostro del cincelador mas amenazador que el arma misma.
 Andrés estaba en su asiento firme y erguido, y en su hombro sostenia la cabeza de su mujer desvanecida.
 Aun era temprano y eran pocos los transeuntes por las calles de Caen; así, pues, no se encontró ningun héroe dispuesto á detener el tilburí. Entre tanto Mad. Schwartz fuera de sí y viendo que perdía la ocasion de vengarse de todos los París de Caen que no le habian adjudicado á ella la manzana, gritaba:
 —¡Cobardes! ¡son todos unos cobardes!
 Mientras, el comisario más sensato embargaba todos los caballos del alquilador de coches y hacia montar á sus gendarmes despachándolos en persecucion de los fugitivos.
 Andrés habia dejado la plaza de las Acacias tomando la calle de Guillermo el conquistador: el clamor le seguia, pero menos distinto cada vez; los que le veían pasar miraban con asombro aquel carruaje que parecia arrastrado por un ser infernal, y Black resoplaba con alegría y las ruedas saltaban sobre las piedras.

Quando el débil carruaje desembocó en la plaza de Fonteuille donde estaba el mercado, el rumor de voces era apenas perceptible y Andrés puso su caballo al trote: los que le veían se asombraban de ver sobre su hombro reclinada aquella hermosa mujer; pero cada uno hizo las conjeturas que le parecieron y los mas pensaron que alguno de los cincuenta rondadores de Julia Maynotte, habia acabado por indisponeerla con su marido.
 —Buenos días, Mr. Maynotte.
 Decían los que le conocian que eran muchos, sin que ninguno se atreviese á preguntar á dónde llevaba en aquel estado á su pobre mujer.
 Cinco minutos despues, pasaban los gendarmes á caballo, y luego otros muchos á pié.
 —¡Si lo hubiéramos sabido! Esclamaban todos aquellos honrados normandos. De buena se ha escapado el bribon.
 ¿Pero cómo adivinarlo? Nadie sabia que la caja del banquero Bancelle habia sido robada: cuando se enteraron, se formó esa imponente calumnia, no para perseguir al ladrón, sino para cercar la casa del robado.
 La casa Bancelle negociaba con todo el comercio del país, y el banquero habia hecho bien de empezar por perder la cabeza, porque era precisamente día de pago, y sus acreedores hablaban ya de venderle al peso. No nos burlamos de la baja Normandía cuando la multitud quema á uno de esos deudores de gran nombre, y un normando se apodera de las cenizas por sí entre ellas encuentra un átomo de su dinero!
 ¡Y Mr. Bancelle era tan rico! Habia despertado tantas veces la envidia! ¿No arrastraba coche? ¿No habia hecho llevar una caja de Paris que habia costado un dineral? ¿Qué podía esperarse de Paris sino trampas y engaños? Era culpable; no debia dejarse robar.
 Por fortuna, para el lector, nuestro relato corre en este momento la posta y no tenemos tiempo para detenernos á escuchar las repugnantes apreciaciones de los acreedores normandos de Mr. Bancelle. Diremos únicamente que la caridad pública se manifestó en las cien letras protestadas que arrojaron sobre las heridas de aquel cadáver mercantil anonadado bajo un golpe de maza.
 Andrés Maynotte habia atravesado la ciudad y franqueado el rio por el puente Vancelles, y galopando á la sazón, Black camino de Vire, aspiraba alegremente el

ambiente de la mañana. Al salir de Caen el camino de roja arena marca una curva hácia el Oeste por entre la campiña y desciende la suave pendiente de una colina. Andrés, que procuraba reanimar á Julia apretándole contra su corazón, estaba próximo á una dichosa exaltacion; ¡Se sentia en salvo! Cuando en la cumbre de la colina volvió atrás la vista y vió á lo lejos entre una nube de polvo una escolta de gendarmes siguiendo su huella una sonrisa de desden se dibujó en sus labios. El peligro estaba detrás, tenia el espacio delante y creia poseer alas con que volar.
 VIII.
 La fuga.
 En la cima de la colina siguiente Andrés Maynotte volvió de nuevo la cabeza; ya no habia en el camino más que el polvo levantado por su propio carruaje. Hasta donde se podia estender la vista nada se advertía; los gendarmes lanzados en su persecucion se habian quedado sin duda muy atrás.
 —¡Vivo, Black! ¡Vivo, amigo leal!
 Acontecia con frecuencia que al salir de la caballeriza solia Black acercarse á la ventana de Julia, dándole esta angelical criatura azúcar y pan; hacia más que esto, le acariciaba, y podemos decir que entre los galanteadores de Julia, Black formaba el número cincuenta y uno, siendo el único bien tratado por la desdénosa dama.
 —¡Vivo, Black, vivo! ¡Piensa en ella!
 Pareció que en efecto el noble animal pensaba y se sacrificaba por salvarla; su paso era suave y rápido como el viento.
 Julia volvió en sí por fin, más pálida que la azucena, pero tan hermosa, á pesar de su palidez, que Andrés se estremeció á la vez de alegría y de dolor. Desde entonces Black tuvo el cuidado de guiarse á sí mismo; Andrés ya no veía más que á Julia.
 Apenas abrió esta los ojos se incorporó con desaliento; lo habia olvidado todo. De repente su memoria se aclaró, lanzó un grito y se cubrió el rostro con las manos.
 —¡No temas, estamos en salvo! dijo Andrés sonriendo.
 —¿Qué has hecho? ¿Qué has hecho? murmuró Julia desolada.
 Aquella fuga debió tener una causa.
 —¡Estamos en salvo! murmuró el jó-ven cincelador; soy dichoso, y te amo.